
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 27.03.14 

Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - BA-SFM/020(V)/14 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Betriebsausschuss SFM Dienstag, 
18.03.2014 

Beratungsraum Dez. 
II 
J.-Bremer-Str. 8 
Raum 414 

17:00Uhr 18:30Uhr 

     

Tagesordnung: 

 
  Öffentliche Sitzung 
  
  
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
  
2 Bestätigung der Tagesordnung 
  
  
3 Genehmigung der Niederschrift vom 26.11.2013 
  
  
4 Beschlussvorlagen 
  
  
4.1 Grundsatzbeschluss Sanierung Teichanlagen DS0039/14
  
  
5 Anträge 
  
  
5.1 Aufwertung Sohlener Park  am SKZ Beyendorf-Sohlen A0131/13
  
  
5.1.1 Aufwertung Sohlener Park am SKZ Beyendorf-Sohlen A0131/13/1
  
  
5.1.2 Aufwertung Sohlener Park  am SKZ Beyendorf-Sohlen S0264/13
  
  
6 Informationen 



2 
  
  
6.1 Aufwertung Beimsplatz I0039/14
 Amt 61 
  
7 Verschiedenes 
  
  
7.1 Baumfällungen II. Quartal 2014 
  
  
7.2 Sonstiges 
  
  

 

Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Beigeordneter Klaus Zimmermann  
Mitglieder des Gremiums 
Stadtrat Hans-Dieter Bromberg  
Stadtrat Gerhard Häusler  
Stadtrat Frank Schuster  
Stadtrat Josef Fassl  
Stadtrat Bernd Krause  
Beschäftigtenvertreter 
Herr Ralf Blitz  
Geschäftsführung 
Frau Ines Glauer  
 
Mitglieder des Gremiums 
Stadtrat Dr. Andreas Bock  
Stadtrat Gregor Bartelmann  
Beschäftigtenvertreter 
Frau Eva Fischer  
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 Öffentliche Sitzung 
 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Zimmermann eröffnet die Sitzung des Betriebsausschusses SFM. Der Ausschuss ist mit 
sechs stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig. Er informiert die Ausschussmitglieder über 
eine Terminänderung: Die nächste Sitzung des BA-SFM findet am 19. Juni 2014, um 17:00 Uhr 
statt. Die für den 01. Juli geplante Sitzung wird damit entfallen. 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
 
Abstimmung: 6 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 - Enthaltungen 
 
 
Die bestehende Tagesordnung wird ohne Änderungen beschlossen. 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 26.11.2013 
 
 
Abstimmung: 6 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 - Enthaltungen 
 
 
Der Niederschrift vom 26.11.2013 wird ohne Änderungen zugestimmt. 
 

- 17:05 Uhr Stadtrat Häusler trifft ein - 
 
4. Beschlussvorlagen 
 
 
 
4.1. Grundsatzbeschluss Sanierung Teichanlagen 

Vorlage: DS0039/14 
 
Frau Andruscheck erläutert die Notwendigkeit zur grundhaften Sanierung der Teichanlagen in 
den Stadtteilen Ottersleben und Sohlen. Allein mit landschaftsgärtnerischen Leistungen ist diese 
Aufgabe nicht zu bewältigen, zudem liegen Beschwerden seitens der Bürger über die 
zunehmende Geruchsbelästigung vor. Die Finanzierung der Maßnahme (Planung und 
Ausführung) soll aus den Mitteln des Sachkontos „Erstattung Sondervermögen (SFM) – 
Sanierung Vermögen der LH MD“ erfolgen. 
 
Ortschaftsrat Prof. Tiedge hat als Vertreter des Ortschaftsrates Beyendorf-Sohlen Hinweise, 
die sowohl in die Planung zur Sanierung der Teiche als auch in die Erarbeitung der Konzeption 
einfließen könnten. Da dies jedoch heute nicht Gegenstand der Sitzung des BA-SFM ist, wird er 
durch Herrn Zimmermann gebeten, dem EB SFM bzw. dem Stadtplanungsamt diese Hinweise 
zu unterbreiten. 
 
Stadtrat Bromberg fragt an, durch wen die Leistungen (Planung und Ausführung) erbracht 
werden. Diese Leistungen werden ausgeschrieben, informiert Frau Andruscheck.  
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Abstimmung: 7 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 - Enthaltungen 
 
 
 
Beschluss: 
 
Der Betriebsausschuss SFM beschließt die Entschlammung der Teichanlagen im Amtsgarten 
Ottersleben und Gutspark Sohlen. 
 
Beschluss-Nr.:  BA-SFM025/020(V)/14 
 
 
5. Anträge 
 
 
 
5.1. Aufwertung Sohlener Park  am SKZ Beyendorf-Sohlen 

Vorlage: A0131/13 
 
Stadtrat Bromberg stimmt dem Antrag nebst Änderungsantrag zu. 
 
 
Abstimmung: 6 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 1 – Enthaltungen 
 
 
 
Beschluss: 
Der BA-SFM empfiehlt dem Stadtrat den Antrag A0131/13 zur Beschlussfassung.  
 
5.1.1. Aufwertung Sohlener Park am SKZ Beyendorf-Sohlen 

Vorlage: A0131/13/1 
 
 
Abstimmung Änderungsantrag: 7 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 - Enthaltungen 
 
 
 
Beschluss: 
Der BA-SFM empfiehlt dem Stadtrat den Änderungsantrag A0131/13/1 zur Beschlussfassung.  
 
 
 
 
5.1.2. Aufwertung Sohlener Park  am SKZ Beyendorf-Sohlen 

Vorlage: S0264/13 
 
 
 
Die Stellungnahme S0264/13 wird durch den BA-SFM zur Kenntnis genommen.  
 
 
6. Informationen 
 
 
 



5 
6.1. Aufwertung Beimsplatz 

Vorlage: I0039/14 
 
Stadtrat Schuster erklärt sich für befangen und nimmt an der Beratung zur Informationsvorlage 
I0039/14 nicht teil. 
 
Da die Informationsvorlage sehr detailliert die geplanten Vorhaben zur Aufwertung des 
Beimsplatzes beschreibt, beschränkt sich Frau Keller vom Stadtplanungsamt auf Erläuterungen 
zur Finanzierung der Maßnahme (Fördermittel) sowie zur Notwendigkeit der Herstellung eines 
Prototyps für die Beimsbank.  
 
Stadtrat Häusler kann dem Vorhaben zustimmen, allerdings äußert er Bedenken, ob die 
Umsetzung in vollem Umfang gelingen kann, wenn beispielsweise Fördermittel nicht bewilligt 
werden.  
 
Auch Stadtrat Krause stimmt zu.  
 
Stadtrat Bromberg äußert sich anerkennend über die sehr gut erarbeitete Informationsvorlage 
und stimmt dem Vorhaben zu. 
 
 
 
 
Beschluss 
Die Informationsvorlage I0039/14 wird durch den BA-SFM zur Kenntnis genommen.  
 
 
 
7. Verschiedenes 
 
 
 
7.1. Baumfällungen II. Quartal 2014 
 
Stadtrat Schuster fragt an, ob für die 90 geplanten Baumfällungen im Stadtpark 
Ersatzpflanzungen geplant sind. Frau Andruscheck verweist auf die beantragten Fördermittel 
zur Beseitigung der Schäden für die vom Hochwasser betroffenen Parkanlagen Stadtpark 
Rotehorn, Herrenkrug und Klosterbergegarten. Die Liste der Ersatzpflanzungen 2013 ist auf der 
Internetseite der Stadt www.magdeburg.de einsehbar.  
 
Stadtrat Krause regt an, alte und hohle Bäume zur Erhaltung der Artenvielfalt an Stellen zu 
belassen, wo sie keine Gefahr darstellen. Dies wird bereits praktiziert, erklärt Frau Andruscheck. 
Allerdings bedürfen diese Bäume einer ständigen Kontrolle, um auch hier die Verkehrssicherheit 
zu gewährleisten. 
 
Beschluss: 
Die Baumfällungen des II. Quartals 2014 werden durch den BA-SFM zur Kenntnis genommen.  
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7.2. Sonstiges 
 
Rundbänke Olven I 
 
Stadtrat Häusler und Stadtrat Krause beklagen das Fehlen der Rundbänke im Bereich Olven 
I. Frau Andruscheck erklärt, dass die beantragten Fördermittel für die Wiederbeschaffung 
dieser sehr teuren Bänke nicht bewilligt wurden. Das Antragsverfahren wurde jedoch wieder 
aufgenommen, ergänzt Frau Keller.  
 
Gutenberg-Denkmal 
 
Stadtrat Schuster informiert, dass bei der Sanierung des Gutenberg-Denkmals ein Schaden 
am Fundament festgestellt wurde. Er bittet, an dieser Stelle im Mai etwas Erde anzudecken.  
 
Strauchschnitt auf dem Südfriedhof 
 
Stadtrat Fassl wurde über umfangreiche Schnittarbeiten auf dem Südfriedhof informiert und 
fragt den Umfang der Arbeiten an. Herr Blitz erklärt, dass es sich hierbei lediglich um einen 
Formschnitt handeln könne. Der genaue Sachstand wird recherchiert und im Protokoll kursiv 
eingefügt. 
 
Sachstand: 
In der dritten Kalenderwoche 2014 wurde ein altes Grabfeld beräumt. Bei den übrigen auf dem 
Südfriedhof durchgeführten Arbeiten handelt es sich um gärtnerisch erforderliche 
Gehölzschnittarbeiten. 
 
Radspuren Faule Renne 
 
Stadtrat Häusler macht darauf aufmerksam, dass durch Arbeiten an der Faulen Renne im 
Oktober Radspuren die angrenzende Fläche (Langenfelder Weg) beschädigten. Frau 
Andruscheck verweist auf die Zuständigkeit des Tiefbauamtes und sagt eine Information an 
Herrn Müller zu.  
 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Klaus Zimmermann Ines Glauer 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 
 




